

## Notice biographique d'Edmond Israel

**Copyright:** (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.  
Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

**URL:** [http://www.cvce.eu/obj/notice\\_biographique\\_d\\_edmond\\_israel-fr-1e1f8045-ee84-4a48-a1ff-a151c29a97c9.html](http://www.cvce.eu/obj/notice_biographique_d_edmond_israel-fr-1e1f8045-ee84-4a48-a1ff-a151c29a97c9.html)



**Date de dernière mise à jour:** 07/07/2016

## **Edmond Israel**

Président honoraire de *Clearstream International*.

Né le 5 mai 1924, à Luxembourg.

Décédé le 4 février 2011 à Luxembourg.

### **Études et formation**

- Études primaires et secondaires à Luxembourg.
- Lors de l'invasion du pays par les troupes nazies, le 10 mai 1940, Edmond Israel quitte le Luxembourg, ensemble avec ses parents. Après la France, ils se réfugient aux États-Unis en 1942, où ils restent jusqu'en octobre 1945, date à laquelle ils reviennent au Grand-Duché libéré.

### **Carrière**

- 1946-1989 Banque Internationale à Luxembourg (BIL), d'abord employé au Service de la Bourse et des Valeurs Mobilières.
- 1973-1989 Directeur général de la Banque Internationale à Luxembourg (BIL).
- 1990-présent Membre du Conseil d'administration de Dexia BIL.
- 1963 Dans cette année charnière pour le développement de la place financière de Luxembourg, il fut chargé par la Banque Internationale à Luxembourg de la mise en place de la cotation, à la Bourse de Luxembourg, du premier Euro-emprunt «Autostrade». Cette cotation a marqué le développement fulgurant de la Société de Bourse de Luxembourg.

*La Bourse de Luxembourg a été fondée en 1927. Depuis sa création, elle a su développer une expérience importante dans le domaine de la cotation et du négoce de valeurs mobilières de nature et d'origine géographique très variées. En 2009, la Bourse de Luxembourg a basculé ses valeurs sur la plate-forme UTP de NYSE Euronext.*

- 1963-1995 Bourse de Luxembourg.
- 1989 Président du Conseil d'administration de la Bourse de Luxembourg.
- 1993-1995 Président de la fédération des Bourses Européennes.
- 1970-présent Cedel devenue ensuite Clearstream International.
- 1970 Suite à sa participation à la création (étant l'un des principaux initiateurs) et à la mise en place, au Luxembourg, de Cedel International, il est élu le premier président du conseil d'administration.

*Cedel International (Centrale de livraison de valeurs mobilières) fut créée au Luxembourg le 28 septembre 1970 par 71 banques de 11 pays. Il s'agit d'un organisme «neutre» et «indépendant» dont l'objet consiste à assurer le clearing ainsi que le dépôt centralisé d'euro-obligations et d'actions.*

*Elle est l'une des deux chambres de compensation internationale (clearing), l'autre étant Euroclear, basée à Bruxelles.*

*Elle eut une filiale en Suisse, Cedel Genève, qui cessa ses activités le 13 juillet 2003.*

*En septembre 1999, Cedel International prit le nom Clearstream.*

- Depuis 1996 Président honoraire de la Bourse de Luxembourg.
- Depuis 1997 Nomination par le gouvernement de Luxembourg, comme représentant du Grand-Duché au conseil des gouverneurs de l'ASEF (*Asia Europe Foundation – Fondation Asie-Europe*), institution qui regroupe 25 pays de l'Union européenne, la Commission européenne, ainsi que 13 pays d'Asie.
- Depuis 1999 Président du Conseil des gouverneurs de l'ASEF.
- Depuis 2005 Président honoraire de Clearstream International.

### **Autres fonctions**

- Membre du Conseil d'administration de BNP Paribas, Luxembourg.
- Membre du Conseil d'administration de la Société Européenne de Banque (SEB) – Intesa Group.
- Président du Conseil d'administration de CEPROS (Centre d'Etudes Prospectives) Luxembourg.
- Président du Conseil d'administration de la Fondation Servais, Luxembourg.
- Membre du Conseil d'administration du Festival International Echternach.

### **La Fondation «Edmond Israel»**

En septembre 1990, Cedel International a créé la «Fondation Edmond Israel», pour honorer ainsi les vingt ans d'activité du président du Conseil d'administration.

La Fondation a instauré le prix *Vision for Europe*, décerné jusqu'à présent à des personnalités ayant marqué la construction européenne, telles que Jean-Claude Trichet, Angela Merkel, Javier Solana, Guy Verhofstadt, Árpád Göncz, Willem F. Duisenberg, Jean-Claude Juncker, Helmut Kohl, Jean-Luc Dehaene et Jacques Santer.

Cette Fondation est également un *think tank* concernant le futur de l'Europe.

### **Distinctions**

Nombreux titres honorifiques et distinctions internationales (dont: 1996 Doctor Honoris Causa, Sacred Heart University, Fairfield, Connecticut; 1999 Doctor Honoris Causa, Université de Fribourg, Suisse) pour sa contribution au développement de la place financière internationale du Luxembourg et au rayonnement du pays dans le monde.

Ambassadeur du Dialogue, Polish Asia Pacific Council, Varsovie.

## **Edmond Israel et Pierre Werner**

Mis à part la relation d'amitié qui s'est développée entre les deux hommes (en 1946, Pierre Werner, jeune fonctionnaire gouvernemental luxembourgeois chargé de l'étude sur l'organisation d'un système bancaire au Luxembourg, fait la connaissance du jeune Edmond Israel, employé à la BIL, service de la Bourse des Valeurs), ils ont collaboré étroitement depuis les années '50 à la réflexion, au développement et à la consolidation de la spécificité de la place financière internationale au Luxembourg.

## **Edmond Israel et le CVCE**

Edmond Israel a chaleureusement accueilli l'idée d'un projet de recherche consacré à l'œuvre européenne de Pierre Werner et a tenu à y participer personnellement.

C'est ainsi que le 27 août 2010, il nous a accordé une interview portant notamment sur l'éclosion de la place financière internationale du Luxembourg pour laquelle il a œuvré aux côtés de Pierre Werner depuis les années 1950 et le rôle de cette place financière dans la promotion d'une monnaie européenne commune.

Edmond Israel a accepté de faire partie du Comité de patronage du projet de recherche « Pierre Werner et l'Europe », qui réunit de hautes personnalités européennes et luxembourgeoises.

Il a assisté à la manifestation académique organisée le 27 janvier 2011 par le CVCE et la Fondation Pierre Werner et consacrée à la présentation des premiers résultats du projet de recherche « Pierre Werner et l'Europe ». Le point culminant de cette manifestation a été la conférence « Du plan Werner à l'Euro : 40 ans de succès et de crises » donnée par Monsieur Jean-Claude Juncker, premier ministre et président de l'Eurogroupe. Edmond Israel a également pris part à la constitution officielle du Comité de patronage, réalisée à la même occasion, sous la présidence de Monsieur Jean-Claude Juncker.